

# 校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和2年2月3日  
たつの市立揖西東小学校  
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 10

## 「ONE TEAM (ワンチーム)」

昨年何度も耳にした言葉。

昨年の流行語大賞にもなりました。

では、このラグビー日本代表のスローガンは如何にして作られたのでしょうか。

ジェイミー・ジョセフ・ヘッドコーチ（HC）が就任して約一ヶ月後の2016年10月28日。欧州遠征メンバーの発表会見でこの言葉が発表されました。

「外国人、若い選手、ベテランもいるが、一つになって戦いたい」「チームのために、全員で戦うんだ」という気持ちから「一体感のある組織を目指そう」と選手らも加わって決めたのだそうです。

この言葉が生まれるまで、ジェイミーHCは、選手たちに何度も相互理解を促しています。

当時のことを記したこんな記事が残っています。

「海外出身の選手たちは、日本の選手たちがミーティングで発言せず、消極的なことが理解できない。反対に、日本の選手たちは外国人選手が時間にルーズだったりすると、それにイラッとしたりする。そのほかにも様々なカルチャーギャップがあることを認め、話し合っってその溝を埋め、しっかりとしたチームの土台を作ろうと選手たちに話しました」と。

ただ単に ONE TEAM という言葉を使えば一つになれたということではなかったはず。一つになるための努力を日々積み重ねてきたはず。「出身地、文化、様々な生き立ちや背景が違って目標に向かって団結し、その違いを乗り越えて一つになるんだ」という強い思いが大きな成果を上げる原動力になったのだと思います。

昨年4月、新しいクラスになり、クラスの目標に向かって努力してきた子どもたち。

いろんな違いがあるけれど、認め合っって、励まし合っって今日まで歩んできました。

お互いの考えの違いに気付き、よりよい学級、よりよい学校、よりよい地域を創るために、ともに考えを深め合い、さらなる努力を積み重ねていきます。

## 2 月 の 予 定

2 日	大倉学級発表会・閉級式・リサイクルデー	17 月	貯金日・ALT・東っ子がんばりタイム
3 月	全校朝会・ALT	18 火	図書ボランティア
4 火	トップアスリート事業(3年)・揖龍小教科部会	19 水	職員研修・一斉下校
5 水	新1年生入学説明会・体験入学・一斉下校・職員会議	20 木	移動図書館(2返却)・播磨特支もの作り交流(4年)
6 木	委員会活動・園小中合同学習発表会(構)	21 金	参観日・学級懇談会・学校評議員会
7 金	代表委員会	22 土	民推協揖西支部中央研修会(西小)
9 日	たつの太子小学生駅伝競走大会	23 日	天皇誕生日
10 月	ALT・東っ子がんばりタイム	24 月	振替休日
11 火	建国記念の日	25 火	生指特支委員会・ノゲームノスマホデー
12 水	読書ボランティア・職員研修・一斉下校	26 水	研究授業・一斉下校・子ども会役員会
13 木	前期児童会決意表明の会・クラブ活動	27 木	委員会活動・青少協役員会・リコーダー講習会(2年)
14 金	揖龍小経営部会	28 金	代表委員会
16 日	揖西町地域防災訓練	3/23(月)卒業証書授与式・3/24(火)休業式	

【元旦登山】…1月1日（水）

今年もスポーツクラブ21の皆様には、年末より登山道の整備をはじめ、当日の温かいとん汁やコーヒーなどのお世話をしていただき、700名以上の地域の方々に参加していただくことができました。雲の合間から美しいご来光を拝むことができました。



【5年生：食肉センター出前講座】…1月14日（火）

私たちが食べている肉は、いったいどうやってスーパーなどにならぶのだろうか。そんな疑問を持っている児童も多いことでしょう。そこで食肉センターの方々に来ていただき、お話をうかがう機会を持つことができました。

「センターに勤めている私たちは獣医です」という自己紹介がありました。どうして獣医さんが…?という疑問も話を聞いていくうちに解決できたようです。

動物の心臓の音を聞いたり、食肉になる過程のお話を聞いたりして、安心安全で、おいしい肉が、センターの獣医さんや職人さんのおかげで私たちのところに届くのがよく分かった1時間でした。

また、天寿を全うできず私たちの蛋白源となってくれた家畜たちのために、畜魂碑をつくり畜魂祭もしていることがわかりました。

新たな発見から事実を見つめ、そして考えを深めていきます。5年生の追究はさらに続きます。



↑ メモをとりながら話を聞く5年生

【1年生：天まであがれ】…1月16日（木）

例年になくあたたかい気候が続き、北風もあまり強く吹くことはありません。でも、今日は北風吹いてくれなやかなあと思った1年生がたくさんいたようです。自分の凧が空高く上がるように、走り回っていました。



【1. 17避難訓練】…1月17日（金）

6,434名の尊い命が失われ、53万棟を超える家が壊れてしまいました。また、地震の直後に壊れた家の中にいた人たちの数は数万人だったと記録に残っています。その倒壊した家屋やがれきの中から助かった人の約8割が自力または地域の人たちに救助され、そのほとんどが発生から15分以内に救助されていると報告がありました。震災直後のようすは今でも思い出されます。そして、たくさんの方々が自らの身の危険も顧みず、救護や復旧に力を尽くしてくださっていました。

災害はこれからも起こります。でも被害を小さくすることはできるはずで。大切な命を守るために、できることを真剣に考え、実行できるようにしておきたいものです。

この日は、震災で亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、自然災害に備え、たとえ災害があっても励まし合って力強く生きていこうという決意をこめ、黙祷を行いました。



# 校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和2年2月3日  
たつの市立揖西東小学校  
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 10

## 【6年生：龍野西中学校入学説明会】…1月24日（金）

久しぶりに出会った西中学校の校区の小学校6年生。人間関係プログラムづくり以来です。その時と同じグループに分かれて、中学校の授業を体験しました。社会ではお金の秘密をルーペを使って確かめたり、英語ではとなりのトトロを英語で歌ったりしていました。数学や音楽の基本も教えてもらったり…。中学校ではどんな生活になるのだろうかという一生懸命説明会の話聞いていました。



## 【3年生：昔の道具体験】…1月24日（金）

龍野歴史資料館で昔の道具を体験しました。まずは、そうめんづくり。名産のそうめんがどうやって作られるかなんて全く知らない子どもたち。いろんな道具を使っての手作りということに驚きです。その後、実際に手延べ体験をさせていただきました。また、そのほか昔の道具を使いながら、昔の生活を想像していました。そして、醤油資料館にも立ち寄ることができました。



## 【3年生：環境体験チャレンジ発表大会】…1月26日（日）

JAバンク兵庫主催の[小学生の環境チャレンジ]発表大会に、本校3年生が参加しました。このチャレンジには、県では309校の応募がありました。そして、中西播・但馬地区の100校あまりの応募の中から優秀賞6校に選ばれての発表となりました。

童謡「赤とんぼ」が生まれた町なのに、アキアカネが激減！トンボたちは産卵場所を間違えて、学校のプールに産卵してしまいます。そんなトンボたちを救おうと毎年頑張る3年生です。アキアカネの現状を調べ、またアキアカネのことをもっともっと知ることで、トンボを助けることができるのではと活動してきました。また、アゲハチョウの生態も調べたり確かめたりした活動も発表しました。そして、自分たちにできることを考え、実践してっていると力強く発表していました。